



**Jeudi 9 septembre 2021 - église de la Sainte Famille (Le Pré St Gervais)
Messe de rentrée du Mouvement chrétien des retraités (MCR) (saint Paul aux Colossiens
3, 12-17 ; Psaume 150 ; Luc 6, 27-38).**

A la suite du Christ, allons vers les autres !

« Allons vers les autres... » C'est là votre thème d'année qui, à nouveau, s'annonce passionnant ! Passionnant pour vous et passionnant pour notre Eglise diocésaine avec laquelle vous aurez à cœur de partager vos découvertes et initiatives !

« Allons vers les autres ». Ce thème d'année est illustré par une phrase du pape François : « La vie c'est l'art de la rencontre ». Dès lors la question nous est posée : y a-t-il un art, autrement dit une manière spécifique, de vivre la rencontre lorsque l'on est chrétien ?

Le hasard ou la providence fait que les lectures de la messe de ce jour répondent à cette question. Oui, il y a bien un art, une manière spécifique de vivre la rencontre chrétienne.

Dans la première lecture, saint Paul évoque la tendresse, la compassion, la bonté, l'humilité, la douceur et la patience. Autant d'attitudes qui ne relèvent pas d'abord d'un devoir moral mais, saint Paul le souligne, du fait que nous avons été choisis par Dieu, sanctifiés et aimés par lui. C'est parce que nous sommes choisis par Dieu que nous sommes appelés à revêtir la tendresse, la compassion, la bonté, l'humilité, la douceur et la patience ; afin d'être reflet de la présence divine pour tout homme car Dieu est tendresse, douceur, patience, bonté...

Cette première lecture n'est donc pas une leçon de morale sur la manière de rencontrer les autres. Elle est une invitation à faire de toute rencontre un chemin où Dieu lui-même peut se révéler à travers nos paroles et nos actes. S'il fallait vous en convaincre, permettez-moi tout simplement de vous rappeler que chaque année des jeunes et des adultes demandent le baptême après avoir rencontré sur leur chemin un chrétien, une chrétienne !

« Allons vers les autres ». Avant saint Paul, c'est le Christ lui-même qui nous y encourage en nous demandant d'avoir l'audace d'aller au-delà de ce que vivent habituellement les hommes ! Que vivent habituellement les hommes et les femmes ? Ils aiment ceux qui les aiment, ils font du bien à ceux qui leur en font, ils prêtent à ceux dont ils espèrent recevoir en retour ! Au contraire, dit le Christ, aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour !

Avec le Christ, la rencontre de l'autre est marquée par la gratuité, la gratuité du don de soi, la gratuité de l'amour ! La question n'est plus « qu'est-ce que cela va me rapporter ? » mais « qu'est-ce que je peux faire de bien pour les autres, y compris ceux et celles pour lesquels je n'ai aucune sympathie naturelle ? »



Et là aussi la question n'est pas d'abord morale mais théologique. Nous sommes appelés à donner gratuitement car nous sommes « Fils et Filles du Très-Haut et que lui il est bon pour les ingrats et les méchants ». En tant que baptisés, fils et filles du Père, nous sommes appelés à refléter sa bonté auprès de tout homme !

Bien sûr, de telles exigences peuvent nous effrayer, à juste titre, puisqu'elles ont conduit le Christ qui les a parfaitement vécues à la mort sur la croix. Dès lors, où trouver la force de vivre ce que le Christ nous demande ? Cette force nous la trouvons dans la résurrection du Christ ! C'est elle qui nous donne la force d'oser des chemins de rencontre là où personne n'ose se risquer ! C'est elle qui nous dit que rien de ce qui est donné pour le bien des autres ne peut être perdu !

Tout au long de cette année, pour oser la rencontre, y compris au cœur de nos familles parfois blessées par des conflits, allumez au cœur de vos équipes la lampe de l'espérance ! A sa lumière, osez tracer de nouveaux chemins qui vous permettent d'aller vers les autres, là où tant d'hommes et de femmes attendent cette gratuité de l'amour qui a pour nom bonté, patience, compassion, tendresse et pardon. Amen !

+ Pascal Delannoy
Evêque de Saint-Denis en France